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 Nos « enfants » peuvent être plus vulnérables à certains problèmes de santé physique et mentale, 
et il est essentiel de mettre en place des mesures adaptées pour les accompagner au mieux.
Parmi les problématiques rencontrées, on peut citer notamment les difficultés d'accès aux soins, les 
problèmes de communication, ou encore les risques liés à une mauvaise hygiène de vie. Il est donc 
crucial de mettre en place des stratégies de prévention, de sensibilisation et d'accompagnement pour 
répondre à ces besoins spécifiques.

L’engagement de notre association dans ce domaine ne date pas d’aujourd’hui.
Au sein de l'Apei Périgueux, des professionnels qualifiés et engagés travaillent chaque jour pour assurer 
le bien-être et la santé de nos résidents. Des actions de prévention, des suivis médicaux réguliers, des 
programmes d'activités physiques adaptées, et des initiatives de sensibilisation sont mis en place pour 
répondre aux besoins de chacun.

Dans ce dossier thématique, vous prendrez connaissance des actions engagées et de celles à venir 
notamment dans le cadre de notre projet associatif revu en 2023. J’insisterai sur le choix stratégique que 
nous avons initié, il y a maintenant 5 ans, sous l’impulsion d’Alain FAURE (notre président historique) et du 
Docteur Luc RIVIERE (Pilote de notre commission Santé), de recruter des médecins salariés. Leur apport 
est essentiel dans notre fonctionnement opérationnel interne mais aussi dans le travail d’information 
externe, les liens avec les professionnels hospitaliers et libéraux. 
L’intervention, depuis 2021, d’un médecin psychiatre auprès d’une majorité de nos établissements, 
s’inscrit dans cette logique et nous permet de progresser en matière de santé mentale.
Ces choix assumés de notre association, sans apport financier externe, soulignent notre volonté de 
progresser dans ce domaine.

En tant que parents et amis de personnes en situation de handicap, il est essentiel de rester informés, 
engagés et solidaires pour soutenir la santé de nos «proches ». C’est un combat permanent porté par 
l’ensemble des associations du réseau UNAPEI et plus généralement du monde du handicap.
En travaillant ensemble, nous pouvons faire progresser les mentalités, les pratiques et les politiques en 
faveur de cette cause essentielle.

Merci de votre engagement et votre soutien.

Bonne lecture.               
              Hervé MAZIERE
                                   Président de l’Apei Périgueux

Edito

Directeur de la publication : Hervé MAZIERE
Photos : archives de l’Apei Périgueux 
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Edito en FALC

Nos « enfants » peuvent être plus fragiles pour la santé physique et 
mentale.
Par exemple :
• les difficultés d’accès aux soins,
• les problèmes de communication,
• les risques à cause d’une mauvaise hygiène de vie.
Nous devons accompagner au mieux nos « enfants ».

Cela fait longtemps que l’Apei Périgueux accompagne nos « enfants ».
Les professionnels travaillent tous les jours pour :
• assurer le bien-être et la santé des personnes accueillies,
• faire de la prévention,
• proposer des activités physiques adaptées…

Dans ce Reflets, vous allez découvrir les actions de l'Apei Périgueux.

Il y a 5 ans, grâce à Alain FAURE et Luc RIVIERE, nous avons recruté des 
médecins.
Depuis 2021, un médecin psychiatre intervient dans nos établissements.
Cela permet de mieux accompagner la santé mentale des personnes 
accueillies dans nos établissements.

Il est important de continuer à soutenir la santé de « nos proches ».
Toutes les associations de l’Unapei veulent améliorer la santé 
des personnes en situation de handicap.
Nous devons travailler tous ensemble pour améliorer la santé de tous.
Merci de votre engagement et de votre soutien.

Bonne lecture.

L’Atelier FALC de l’ESAT Òsea
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Des équipes sur tous les fronts

L’Organisation Mondiale de la Santé (OMS) définit la santé comme étant « un état de complet 
bien-être physique, mental et social [qui] ne consiste pas seulement en une absence de 
maladie ou d’infirmité. »

Une définition partagée par l’Apei Périgueux qui développe aussi bien des actions préventives que 
curatives.
Le manque de professionnels de santé, à l’échelle du territoire couvert par l’Apei Périgueux, et le 
vieillissement des personnes  accueillies posent un certain nombre de problèmes en termes de 
fluidité des parcours de santé des personnes en situation de handicap.
Si de nombreuses actions ont déjà été mises en place, il reste nécessaire de continuer à aller 
vers ces professionnels, pour leur faire connaître le handicap et l'association. Il paraît également 
important d'adapter l'offre interne de soins proposée par l'Apei Périgueux à l'évolution des besoins 
des personnes accompagnées.

Les équipes éducatives travaillent régulièrement sur l’hygiène de vie (activité sportive, repas 
équilibrés, hygiène corporelle, bien-être,…), en proposant des ateliers, des rencontres, des semaines 
thématiques ou en tissant des partenariats avec des organismes extérieurs.
Ce travail est complété par l’intervention hebdomadaire des éducateurs sportifs qui permettent aux 
personnes accompagnées d’avoir accès à une pratique sportive régulière adaptée à leurs besoins 
et capacités.
Les infirmiers, présents dans la quasi-totalité des établissements, assurent au quotidien le suivi 
médical des personnes accompagnées, et sont très souvent sollicités lors des rendez-vous médicaux.

Les établissements accompagnant les personnes les plus fragilisées (MAS Héliodore, EEAP 
Calypso, FAM Résidence du Val de Dronne, FAM Le Bercail) ont renforcé leurs plateaux techniques.  
Selon les établissements, sont présents : une cadre de santé, des médecins généralistes et 
spécialistes (rééducation fonctionnelle, psychiatrie, soins dentaires), des ergothérapeutes, des 
kinésithérapeutes, des psychomotriciens, des auxiliaires de puériculture, des psychologues, etc...  
Grâce à ces professionnels, les personnes disposent d’un meilleur accompagnement à la santé.

L’embauche de médecins pour un meilleur suivi
En 2019 et 2020, l’Apei Périgueux a recruté deux médecins salariés qui interviennent sur les 
établissements d’Atur (MAS Héliodore et EEAP Calypso) et de Ribérac (FAM Résidence du Val de 
Dronne et FV Lou Prat Dòu Solelh).
Les docteurs RICHETON et DAVIGNON ont une double casquette : médecin traitant pour les 
personnes accompagnées qui le souhaitent, et médecin coordonnateur pour les établissements. 
Cette dernière fonction existe officiellement dans les EHPAD mais n’est pas encore développée 
dans le secteur médico-social. En ce sens, l’Apei Périgueux fait office de précurseur.

Les médecins coordonnateurs ont notamment pour missions :  
• L’élaboration et le suivi de la politique de soins des établissements,
• Le partage d’un avis sur l’admission des personnes accompagnées,
• L’élaboration de protocoles pour les professionnels,
• La formation des équipes,
• La promotion de la santé et la prévention (cancer, vaccination,…),
• Le travail sur diverses thématiques : directives anticipées, fin de vie, douleur, hygiène, vie 

affective et sexuelle,…
• La réponse à des enquêtes nationales.
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Aux côtés des infirmiers, les médecins assurent également le suivi des dépistages.
Les professionnels et les familles peuvent aussi compter sur leur soutien lors des situations difficiles. 
Leur investissement pendant la crise sanitaire fut d’ailleurs très important et apprécié.

En parallèle, les médecins ont entrepris un important travail d’information auprès du secteur sanitaire. 
Ces rencontres sont nécessaires car le monde du handicap (pathologies, types d’établissement, 
travail éducatif mis en œuvre) est méconnu des professionnels hospitaliers et libéraux, ce qui peut 
entraîner des difficultés lors des prises en charge.  

Une première rencontre a ainsi été organisée, il y a plus d’un an, par les docteurs RICHETON et 
DAVIGNON avec des dentistes libéraux, des chirurgiens-dentistes et des anesthésistes hospitaliers. 
Elle a permis de faire connaître l’Apei Périgueux, les pathologies des personnes accompagnées et 
les outils mis en place.
Des liens ont également été tissés avec l’Unité médicale polyvalente de Ribérac et avec le Centre 
Médical de Soins Immédiats de Périgueux. Ce centre propose un service de téléconsultation et 
dispose d’une infirmière spécialisée en cicatrisation, ce qui peut être d’une grande aide en l’absence 
de médecin.
Une prise de contact avec les équipes du SAMU, des Urgences de Périgueux et de l’équipe d’hygiène 
mobile est également prévue.
 
Grâce à ces actions, les relations avec les professionnels de santé, et ainsi les accompagnements 
des personnes, sont facilités.

Le traitement de la santé mentale
La santé mentale a une place de plus en plus importante, aussi bien dans les établissements 
médico-sociaux que dans la société.
Presque tous les établissements de l’Apei Périgueux disposent de psychologues salariés qui 
assurent un suivi régulier.
Depuis 2021, le docteur Hugo BAUP, psychiatre, est mis à disposition par l’hôpital de Périgueux 
pour intervenir auprès des personnes accompagnées par la MAS Héliodore, le FAM Résidence du 
Val de Dronne, les FV Lou Prat Dòu Solelh et Lysander.

En parallèle des consultations et de la surveillance des traitements, le docteur BAUP effectue un travail 
d’information et de formation auprès des équipes (santé mentale, observation comportementale, 
désescalade de la violence, création d’un environnement adapté,…).
Ses relations avec d'autres structures sanitaires et médico-sociales, notamment la Fondation John 
Bost, permettent de créer du lien entre les structures, de faciliter les parcours de soins des personnes 
accompagnées, et de désengorger les urgences en favorisant des admissions plus rapides au sein 
des services de psychiatrie.

La Commission « Santé »
Créée en 2016, la commission "Santé" a été réactivée en mai 2022, à l'initiative de son pilote, le 
docteur Luc RIVIERE, après 2 années de pause dues à la crise sanitaire.
Cette commission est composée d’au moins un représentant de chaque établissement (direction, 
infirmier, cadre de santé…), des docteurs Cécile RICHETON, Anaïs DAVIGNON, Luc RIVIERE et 
Hugo BAUP et de la cadre Développement/Qualité.
Ces dernières années, elle a travaillé sur divers sujets tels que : le choix du logiciel Imago DU, la 
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vaccination, les droits des personnes en situation de handicap en matière de santé, la douleur, les 
directives anticipées, la gestion des situations médicales d'urgence, la sécurisation du parcours du 
médicament,…
Elle effectue un important travail de sécurisation des pratiques internes par l’élaboration de protocoles 
communs.
Elle permet aux professionnels d’échanger, de partager, de mutualiser leurs connaissances et leurs 
outils mais également de bénéficier de la coordination des médecins participants.
La commission reçoit aussi des professionnels du domaine de la santé (Centre Régional de 
Coordination du Dépistage des Cancers de Nouvelle Aquitaine, Caisse Primaire d’Assurance 
Maladie, GIP ESEA – Groupement d'Intérêt Public E-Santé En Action -,…), dans l'optique de 
développer des partenariats.

La Santé, un défi associatif
Le Projet Associatif de l’Apei Périgueux a été revu en 2023 pour une durée de 7 ans. Parmi les 
défis retenus comme étant prioritaires, l’un d’eux est consacré à la santé : « Proposer de nouvelles 
réponses en matière de prévention et d'accès aux soins ».

Les intentions pour répondre à ce défi sont les suivantes :
• Faire valoir les expertises des professionnels de l'Apei Périgueux auprès des autres professionnels 

de santé.
• Sensibiliser les établissements de santé (centres hospitaliers, cliniques,...) à l'accueil et à 

l'accompagnement médical des personnes en situation de handicap.
• Développer la mission de prévention-santé.
• Inviter des professionnels de santé à participer aux formations des professionnels de l'Apei 

Périgueux.

Pour y répondre, un groupe de travail a été constitué, sur le principe de la triple expertise (élus 
associatifs et familles, personnes accompagnées, professionnels). Ce groupe doit établir un état des 
lieux puis travailler sur des actions concrètes qui seront ensuite déclinées dans les établissements.

L’Apei Périgueux, signataire de la Charte 
Romain Jacob
Le 17 mai 2023, l'Apei Périgueux a été conviée 
par la CPAM de la Dordogne et l'UGECAM (Union 
pour la Gestion des Établissements des Caisses 
d’Assurance Maladie) AQUITAINE, à signer la 
Charte Romain Jacob aux côtés d’une vingtaine 
d’institutions, organisations et associations du 
Département.

Cette charte est née de la volonté des personnes 
vivant avec un handicap d'améliorer leur accès 
aux soins. Elle a pour ambition de fédérer l'ensemble des acteurs locaux et nationaux pour améliorer 
l'accès aux soins et à la santé des personnes en situation de handicap.

Dans la continuité de la signature de cette charte, des groupes de travail ont été créés par la CPAM 
de la Dordogne. Jacqueline TALIANO et Luc RIVIERE participent à l’un d’eux, dédié à « l’offre de 
santé et de soins pour les personnes en situation de handicap ».



Jacqueline TALIANO
Luc RIVIERE 
Amélie BERCHE
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La santé
Des inquiétudes subsistantes
Le vieillissement des personnes accueillies est l’un des sujets majeurs de préoccupation de l’Apei 
Périgueux en matière de santé, pour les années à venir.
En effet, les établissements non médicalisés ne sont pas outillés pour répondre correctement 
aux besoins spécifiques des personnes handicapées vieillissantes dont les besoins de soins et 
d’accompagnement médical sont accrus, et malheureusement les ressources externes (services 
de soins infirmiers, médecins libéraux, para médicaux) se raréfient et ne permettent pas de pallier 
les manques.

Des réflexions sont menées par l'association (au sein de la commission vieillissement) pour répondre 
à ces difficultés. Un diagnostic précis des besoins a été fait, et des propositions de solutions ont été 
présentées aux autorités de tutelle (Agence Régionale de Santé et Département) dans le but de les 
sensibiliser aux problèmes et d'obtenir des financements. Une forte présence de l’Apei Périgueux 
lors de l’élaboration du Schéma Départemental des Personnes Handicapées et du PRS (Programme 
Régional de Santé) permet de mettre l’accent sur ces sujets majeurs afin de les inscrire dans 
les projets prioritaires de santé. Cet axe des PHV (Personnes Handicapées Vieillissement) figure 
désormais dans les programmes régionaux et départementaux.
Nous développerons ce thème dans un prochain « Reflets ».

Une autre inquiétude concerne l'accès aux soins des personnes les plus autonomes. Il devient de 
plus en plus difficile, en Dordogne comme dans d'autres départements, de trouver un médecin traitant 
ou un spécialiste qui accepte de nouveaux patients, ou propose des rendez-vous dans un délai 
raisonnable. Les travailleurs d’ESAT qui vivent en autonomie, accompagnés ou non par le SAVS, 
n'échappent pas à cette difficulté. Dans ces conditions, comment s'assurer que ces personnes ne 
soient pas dépourvues de suivi médical ?

La place des familles
Bien entendu le suivi médical se fait en collaboration avec les familles, qui assurent la continuité 
des traitements lors de retours en famille et qui ont un rôle majeur dans la prévention lorsque leur 
proche bénéficie de son propre médecin traitant : suivi de bilans sanguins, examens périodiques : 
ophtalmologique,  bucco-dentaire, cardiologique, etc. Les équipes médicales sont en soutien des 
familles qui le nécessitent.

L’association reste très vigilante sur le sujet de la santé des personnes accueillies. Il faut souligner 
les efforts faits dans ce sens, avec en particulier le recrutement de personnels de santé, médecins 
et non médecins, qui représente un gros effort financier. Celui-ci ne doit pas se faire au détriment 
des activités éducatives. Il est certain que l’on est aujourd’hui arrivé dans ce domaine à la limite de 
ce que l’on pouvait faire. Nous pensons aussi aux professionnels éducatifs qui sont démunis face à 
ces nouveaux besoins qui ne correspondent pas à leur mission première.

Nous militons auprès des pouvoirs publics pour la création de places et de structures adaptées.  
Nous ne sommes pas seuls, car c'est une préoccupation partagée par l’ensemble des associations 
du réseau UNAPEI et du monde du Handicap ; nous pèserons ensemble pour que l’Etat prenne  en 
compte nos revendications et apporte des réponses .   
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Les professionnels de l’Apei Périgueux s’occupent de la santé

L'OMS dit que la santé c'est le bien-être :

• physique,

• mental,

• social.

OMS : Organisation Mondiale de la Santé

L'Apei Périgueux met en place des actions pour la santé.

En Dordogne, il manque des professionnels de santé.

Les personnes en situation de handicap vieillissent.

Le parcours de santé est difficile.

Pourtant, les équipes éducatives proposent : 

• des activités sportives,

• des repas équilibrés,

• une bonne hygiène du corps...

Pour cela les équipes éducatives organisent :

• des ateliers,

• des rencontres avec des personnes extérieures...

Les éducateurs sportifs vont une fois par semaine dans les établissements.

Les personnes accompagnées font souvent du sport adapté à leurs besoins.

Il y a des infirmiers dans presque tous les établissements.

Les infirmiers gèrent le suivi médical de chaque personne.

Ils sont souvent présents pendant les rendez-vous médicaux.
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Les établissements qui accompagnent 

les personnes les plus en difficulté sont :

• La MAS : Maison d'Accueil Spécialisée à Atur

• L'EEAP : Établissement pour Enfants et Adolescents Polyhandicapés à Atur

• Le FAM : Foyer d'Accueil Médicalisé à Ribérac.

Dans ces établissements, il y a :

• des médecins généralistes,

• des spécialistes en rééducation,

• un psychiatre,

• des soins pour les dents.

Grâce à ces professionnels, les personnes ont un meilleur accompagnement à la 

santé.

Des médecins sont embauchés à l’Apei Périgueux

En 2019 et en 2020, l'Apei Périgueux a recruté 2 médecins :

• le docteur RICHETON

• le docteur DAVIGNON

Ces médecins vont dans les établissements :

• la MAS et l’EEAP à Atur

• le FAM de la Résidence du Val de Dronne à Ribérac

• le Foyer de Vie Lou Prat Dou Solelh à Ribérac

Ces médecins sont :

• médecin traitant,

• médecin coordonateur.
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Un médecin coordonateur est un médecin qui gère 

le suivi médical d'une personne.

Le métier de médecin coordonateur n’existe normalement que dans les EHPAD.

EHPAD : Établissement d'Hébergement pour Personnes Âgées Dépendantes.

L'Apei  fait partie des 1ères associations à avoir des médecins coordonateurs dans 

les établissements.

Le médecin coordonateur doit améliorer le suivi médical des personnes accueillies.

Il travaille sur :

• la fin de vie

• la douleur

• la vie sexuelle.

Les médecins suivent les dépistages.

Les dépistages sont des tests pour savoir si on a une maladie.

Les médecins aident les familles et les professionnels pour les situations difficiles.

Les médecins de l'Apei Périgueux rencontrent les médecins des hôpitaux.

Cela permet une meilleure prise en charge à l'hôpital.

Une rencontre a été organisée il y a plus d'un an avec :

• des dentistes

• des chirurgiens-dentistes

• des anesthésistes de l'hôpital.

Cette rencontre a permis de faire connaitre :
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• l'Apei Périgueux

• les handicaps des personnes accompagnées.

Il y a eu un lien avec l'Unité Médicale Polyvalente de Ribérac et le Centre Médical 

de Soins Immédiats (CMSI) de Périgueux.

Le CMSI propose une consultation à distance.

C'est une grande aide quand il n'y a pas de médecins.

Il est aussi prévu de contacter l'équipe du SAMU et les Urgences de l’hopital de 

Périgueux.

La santé mentale est de plus en plus importante dans les établissements.

Presque tous les établissements de l'Apei ont des psychologues.

Les psychologues font un suivi régulier avec les personnes accueillies.

Régulier c'est quelque chose que l'on fait souvent.

Depuis 2021, un psychiatre intervient auprès des personnes accompagnées par :

• la MAS

• le FAM

• les FV.

FV : Foyer de Vie.

Le psychiatre s'appelle Hugo Baup.

Le docteur Baup fait un travail de formation des professionnels 

dans les établissements.

Il est en relation avec d'autres établissements (Fondation John 

Bost).
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Une commission santé a été créée en 2016

La commission a repris son travail en mai 2022.

Le docteur Luc Rivière s'occupe de la commission santé.

Dans cette commission, il y a : 

• la direction de chaque établissement,

• des infirmiers,

• des médecins de l'Apei.

La commission a travaillé sur plusieurs sujets :

• le choix du logiciel Imago,

• la vaccination,

• les droits des personnes en situation de handicap concernant la santé.

La commission Santé permet de partager et d'échanger les connaissances et les 

outils.

Le projet de l'Apei Périgueux a été revu en 2023

La santé est une des priorités :

• sensibiliser les établissements de santé à 

l'accompagnement des personnes en situation de 

handicap

• développer la prévention santé

• inviter des professionnels de santé à participer 

aux formations des professionnels de l'Apei.
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Le mercredi 17 mai 2023, l'Apei a signé la charte Romain Jacob

Des associations de la Dordogne ont aussi signé 

cette charte.

Cette charte permet un meilleur accès aux soins 

pour les personnes en situation de handicap.

Encore des inquiétudes

Le vieillissement des personnes en situation de handicap est un sujet important 

pour les années à venir.

Les établissements non médicalisés n'ont pas les moyens 

pour répondre aux besoins des personnes handicapées vieillissantes.

Nous allons parler des personnes handicapées vieillissantes dans le prochain 

magazine Reflets.

Il manque des professionnels de santé. 

L'Apei Périgueux réfléchit pour trouver des solutions.

L'Apei a fait des propositions à l'ARS et au Conseil 

Départemental de la Dordogne.

ARS : Agence Régionale de Santé.

Ces propositions ont permis d'avoir de l'argent pour mieux accompagner 

les parcours de santé des personnes vieillissantes.

Il est de plus en plus difficile de trouver un médecin traitant 

ou un médecin spécialiste même pour les personnes les plus autonomes.
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      Ces pages ont été rédigées par l’Atelier FALC de l’ESAT Òsea

Le suivi médical est fait aussi par les familles

Pendant les retours en famille, les familles aident pour la prise des médicaments.

Des familles participent aussi au suivi médical.

Pour l'association, la santé de toutes les personnes accueillies est très importante.

L’Apei Périgueux a recruté des professionnels de santé.

Cela coûte de l’argent à l’Apei.

Mais il ne faut pas oublier les activités éducatives.

Les professionnels éducatifs doivent continuer à faire leur travail éducatif.

Nous souhaitons avoir des établissements adaptés.

Mais, nous avons besoin d’argent pour avoir ces établissements.

Nous ne sommes pas seuls.

Avec l'UNAPEI et d’autres associations, nous voulons que 

l’Etat entende 

nos demandes.

Nous demandons à l’Etat d’avoir des réponses positives.



Un nouveau partenariat a vu le jour entre le Service Passerelle et la médiathèque de Trélissac, 
grâce à son animatrice Violaine PIERREFIXE.
Cette année, 5 travailleurs (Fanny JUMEAU, Laetitia DUBREUILH, Sophie MARIN, Myriam 

GEORGES et Emmanuel CLARY), ont participé à des ateliers d'expression corporelle et de 
photographie encadrés par deux professionnelles : une professeure de danse (Patricia TOMLINSON) 
et une photographe (Isabelle KORSTRZEWA). Le fruit de ces ateliers a donné lieu à une exposition 
intitulée "En corps ensemble - Projet passerelle #2".

Son vernissage a eu lieu le 18 janvier 2024 à la 
médiathèque de Trélissac.
En ouverture de la soirée, les 5 travailleurs ont 
interprêté une animation artistique au sein de 
l'auditorium. Cette représentation, mise en scène par 
Patricia TOMLINSON, a été largement applaudie.
Les participants ont ensuite été invités à découvrir les 
photographies d'Isabelle KORSTRZEWA réalisées 
lors des ateliers. Celles-ci ont été exposées pendant 
près d'un mois au sein de la médiathèque.

La vie dans la cité
De l'art et du sport
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Vernissage de l'exposition "En corps ensemble"

Le Bercail : le sport, vecteur d'inclusion

Depuis le mois de septembre 2023, 8 résidents 
du groupe "le Château" s'entrainent tous 
les lundis soirs au basket avec le club de 

Villefranche du Périgord.
Ils ont été invités par quelques licenciés à jouer 
un match amical puis à partager des pizzas. Un 
moment de convivialité qui sera renouvelé très 
rapidement.

En parallèle, 7 résidents du Bercail, licenciés au 
club de Périgueux en boxe adaptée, ont participé 
au gala de boxe de Pessac le samedi 17 février 
2024.
Accompagnés par leurs éducateurs, Emilie et 
Richard, et par leur entraîneur Dylan, les sportifs ont 
profité des nombreuses animations qui rythmaient 
la journée : ateliers et assauts avec la participation 
de Francis TCHOFFO (champion World Boxing 
Foundation), rencontre avec le champion français 
Mahyar MONSHIPOUR,...
Les résidents ont beaucoup apprécié cette journée, 
particulièrement bien organisée par le club de boxe 
de Pessac.

AB



La commission Action familiale a organisé le 06 avril dernier, un repas des familles. Cet évènement 
permettait notamment à tous ceux n'ayant pas pu assister à la sortie organisée en septembre 
2023, de se retrouver pour passer un bon moment tous ensemble.

34 personnes ont participé au repas, concocté 
et servi par les équipes du service traiteur de 
l'ESAT Òsea, au sein de la salle des Romains 
à Trélissac. Tous les convives ont salué la 
prestation des travailleurs et professionnels de 
l'ESAT. 
L'ambiance était chaleureuse et conviviale. Les 
familles espèrent désormais pouvoir reproduire 
l'évènement.

Elles pourront toutefois se réunir à nouveau 
lors de la prochaine sortie des familles, prévue 
le samedi 28 septembre 2024. Au programme : 
déjeuner au Pech de Malet à Vitrac et visite des Jardins d'eau de Carsac-Aillac. Plus d'informations 
concernant cette sortie vous seront communiquées dans un courrier début juillet 2024.

Mouvement parental
Actualités
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Repas des familles

Campagne d'adhésion 2024

La campagne pour l'adhésion 2024 a été 
lancée en mars 2024. 
Les kits-adhésion, comprenant le bulletin 

d'adhésion 2024 ainsi que des documents sur 
l'actualité de l'association, ont été adressés par 
email (ou par voie postale pour les personnes 
ne disposant pas d'adresse email).

Vous n'avez pas reçu votre kit ? Nous vous 
invitons à contacter le secrétariat du Siège social: 
siege@apei-perigueux.fr / 05.53.08.20.87

Pour rappel, il vous est désormais possible 
d'adhérer en ligne sur notre site : https://www.
apei-perigueux.org/adherer

Information pour les adhésions en ligne : en fin 
de processus, la plateforme HelloAsso vous 
propose de faire un don. Si vous ne le souhaitez 
pas, il vous suffit de modifier le montant et 
d'inscrire "0" dans la case prévue à cet effet.

AB



Reflets n°95 - Page 17

Les commissions associatives
Commission Action familiale
Des moments conviviaux à destination des familles
Le Café des familles

Lancé en décembre 2022, le Café des familles 
est un évènement permettant aux familles 
concernées par le handicap d’un proche, 

de rencontrer d’autres familles vivant les mêmes 
situations. Certains rendez-vous sont dédiés à 
une thématique : la prestation de compensation du 
handicap, les services de la Maison Départementale 
des Personnes Handicapées (MDPH),… 

Le café des familles a lieu un mois sur deux, le 2ème 
samedi du mois, à partir de 10h au Garden Ice Café 
(19 Boulevard Montaigne, 24000 Périgueux).

Les places sont limitées et soumises à inscription 
auprès de l’Apei Périgueux (05.53.08.20.87 / siege@
apei-perigueux.fr). Une consommation est offerte par 
participant. 

L’Afterwork des familles
Sur le même principe que le Café des familles, la 
commission Action familiale a lancé un nouveau 
concept : l’Afterwork des familles.
Ce rendez-vous s’adresse à tous les proches de 
personnes en situation de handicap (parents, 
fratries,…) qui souhaitent rencontrer et échanger 
avec leurs pairs, dans une ambiance conviviale.

10 parents ont participé au premier évènement 
qui a eu lieu le mardi 12 mars 2024, à 18h au 
Garden Ice Café (Périgueux).

L'Afterwork des familles sera reconduit tous 
les 2ème mardis du mois, un mois sur deux. 
Attention, les places étant limitées, l’inscription 
est obligatoire par téléphone (05.53.08.20.87) 
ou par email (siege@apei-perigueux.fr). Une 
consommation sans alcool est offerte à chaque 
participant.

Les dates des prochains rendez-vous du Café 
des familles et de l’Afterwork des familles sont 
affichées dans les établissements et publiées 
sur le site de l’Apei Périgueux (www.apei-
perigueux.org) et sur la page Facebook de l’Apei 
Périgueux.

AB



Samedi 24 février 2024, le stade du Dantou à Périgueux accueillait le championnat régional 
de rugby sport adapté, organisé par le CDSA 24.
3 clubs étaient présents aux côtés de l'Apei Périgueux : Landes Sport Adapté, Pottoks Bayonne 

et Rugby Club Puilboreau.

Les 2 équipes de l'Apei Périgueux, de niveau ABC, se 
classent 2ème et 3ème (sur 3 équipes).
4 équipes s'affrontaient au niveau BCD. La finale, qui 
se jouait entre les joueurs de Landes Sport Adapté et 
ceux de Pottoks Bayonne, a finalement été remportée 
par les landais.

Cette journée, menée dans la convivialité, a une fois 
de plus été un succès.

L’association sportive
Actualités
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Assemblée Générale de l'ASCL de l'Apei Périgueux

L'Association Sport Culture 
Loisirs de l'Apei Périgueux 
a tenu ses Assemblées 

Générales (extraordinaire et 
ordinaire) le 18 mars 2024. Pour 
rappel, l'ASCL a pour objectif de 
contribuer au financement de 
projets sportifs, culturels et de 
loisirs à destination des personnes 
accompagnées.

Parents et personnes accompagnées, licenciés ou non en sport adapté ou handisport, étaient invités 
à prendre part à cet évènement. Les règles de fonctionnement de l'Association avaient d'ailleurs été 
transcrites en FALC pour permettre leur compréhension par tous.

L'Assemblée Générale Ordinaire a permis l'élection des membres du Bureau et du Comité Directeur.
Voici leur composition :
Bureau :
Présidente : Isabelle FLAMANT / Président Adjoint : Frédéric GOUZOU / Secrétaire : Nathalie 
COURTECUISSE / Trésorier : Didier COURTECUISSE.
Comité Directeur : 
Maeva LAMY / Thomas COURTECUISSE / Sarah GAILHAC / Frédéric GOUZOU / Isabelle FLAMANT 
/ Didier COURTECUISSE / Nathalie COURTECUISSE / Alexis BORDES / Laurent TROIVILLE / Joel  
PANETIER.

Le montant de la cotisation annuelle, fixé à 5 euros, a été voté à l'unanimité. L'Association recherche 
désormais davantage d'adhérents pour pouvoir mener à bien ses projets.

AB

Championnat régional de rugby sport adapté

AB



Nous Aussi
Evènement "Mix-cité"
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Les membres de Nous Aussi Dordogne organiseront prochainement un après-midi "Mix-
cité", ayant pour objectif de rencontrer et tisser des liens avec la population locale et ainsi 
contribuer à changer le regard sur le handicap. Si la date et le lieu de l'évènement restent à 

déterminer, le programme, lui, a déjà pris forme. 
Celui-ci sera placé sous le signe de la créativité. Personnes en situation de handicap ou non, 
artistes débutants ou professionnels, sont invités à venir se produire sur une scène ouverte, au 
travers de tous types de prestation (danse, chant, humour,...).
Les inscriptions à la scène ouverte seront lancées en mai 2024, grâce à une large communication 
(réseaux sociaux, site internet, affiches, flyers,...).

Pour aider à financer cet après-midi "Mix-cité", la délégation locale a organisé une vente de 
pâtisseries le samedi 23 mars 2024. Celle-ci avait lieu aux abords du Dantou (Périgueux) pendant 
la rencontre entre le CA Périgourdin et le Rugby Club de Suresnes.
Les adhérents ont particulièrement apprécié la journée et ont  reçu un excellent accueil de la part 
des équipes du CAP, qui ont été très présentes.

Ceux qui le souhaitaient ont pu profiter d'une 
grande partie du match et assister à la victoire du 
club périgourdin.
Ils ont également eu la chance de rencontrer 
quelques joueurs, qui ont pris le temps d'échanger 
avec les adhérents et prendre des photos-
souvenirs.
Les membres de Nous Aussi Dordogne ont aussi 
pu compter sur le soutien de Sylvie MENTIL 
(Cheffe de Service du Foyer de Vie Lysander) et Pierre RIVIERE (Résident du Foyer de vie 
Lysander), qui se sont joints à eux et ont boosté les ventes.

Objectif : après-midi "Mix-cité"

AB

22 juin 2024 - Rencontre avec la délégation de la Creuse
Les adhérents de Nous Aussi Creuse et Dordogne se réuniront pour poursuivre leur travail sur 
le thème du "Regard". Lors de cette nouvelle journée d'études, seront abordées les solutions qui 
peuvent être imaginées pour changer le regard sur le handicap.

28 juin 2024 - Participation à l'Assemblée Générale de l'Apei Périgueux
Une partie de la délégation assitera à l'Assemblée Générale de l'Apei Périgueux.

28 juin 2024 - Participation à l'Assemblée Générale de l'Adapei de la Creuse 
Un groupe d'adhérents se rendra en Creuse pour participer à l'Assemblée Générale de l'Adapei. 
Les membres de Nous Aussi Dordogne sont invités à échanger sur leur expérience de co-création 
du Slam "Regarde-moi tel que je suis".

Agenda

AB



Vie des établissements
Pôle Travail

L'ESAT Òsea a lancé son site internet
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L'ESAT Òsea a mis en ligne son site internet 
commercial (www.esatosea.fr) depuis le 4 mars 
2024.

Il est désormais possible d'acheter directement en 
ligne et de se faire livrer, les livres en FALC d'Òser 
Lire, les créations du Service Passerelle (accessoires, 
objets de décoration,...) et demander des devis pour 
les prestations proposées par l'établissement (espaces 
verts, traiteur, blanchisserie, sous-traitance, imprimerie, 
FALC).

Le Service Passerelle proposera des nouveautés tout 
au long de l'année, n'hésitez donc pas à vous connecter 
régulièrement.

AB
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Pour son 13ème ouvrage, « Il était une fois » d’après Michel TESTUT, la maison d’édition 
Òser Lire a sollicité la plume du Président du Conseil Départemental de la Dordogne, M. 
Germinal PEIRO.

Il s'agit en effet d'une particularité d'Òser Lire : tous les livres édités sont préfacés par une personnalité 
issue, ou non, du milieu du handicap.

Souhaitant faire découvrir leur travail, les 5 travailleurs de l’Atelier FALC et d’Òser Lire ont convié M. 
Germinal PEIRO au sein de la maison d'édition le lundi 29 janvier 2024.

Le Président du Conseil Départemental ainsi 
que Mme Christelle DRUILLOLE et Stéphane 
DOBBELS (Conseillers Départementaux du 
canton de Trélissac), M. Daniel Le MAO (Maire 
d'Antonne-et-Trigonant) et Michel TESTUT 
(auteur), ont pu échanger avec les travailleurs 
pour en apprendre davantage sur le Facile A Lire 
et à Comprendre, les méthodes de transcription 
employées et les travaux réalisés depuis le début 
de l'activité FALC.

Germinal PEIRO rencontre les travailleurs de l'atelier FALC



Vie des établissements
FH/SAVS Résidences de l’Isle
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La pêche est un sport qui attire beaucoup de 
personnes accompagnées par l'Apei Périgueux.
Depuis quelques années, une activité pêche est 

développée par les Résidences de l'Isle, grâce à deux 
éducateurs : Aurélien PICAUD (Foyer d'Hébergement 
d'Antonne) et Alexis BORDES (Educateur sportif). Dans 
la continuité de celle-ci, un séjour en mobil-home a été 
organisé à l'étang de Vival, sur la commune de Miallet, du 
12 au 14 avril 2024.

Les 5 résidents (Jean-Luc GERY, Frédéric MALLET, Kevin 
RAFFIN, Sébastien LENOIR, Christopher SORET) qui ont 
pris part à ce séjour étaient ravis : après avoir capturé une 
dizaine de carpes (dont certaines pesant jusqu'à 18 kilos) 
et profité de bons moments au bord de l'eau, ils ont clôturé 
ces deux jours par une soirée au restaurant.

Le vendredi 19 avril, c'est une journée inter-établissements qui a été organisée pour la seconde 
année consécutive, par la société de pêche le Roseau de l'Isle Le Pizou Moulin-Neuf Monzac 
Villefranche-de-Lonchat, sur le site du lac à Moulin-Neuf.

38 résidents de l'Apei Périgueux ainsi que 9 résidents des Papillons blancs de Bergerac ont participé 
à cette journée. Ils ont pu s'essayer à la pêche et échanger avec les membres du club du Roseau 
de l'Isle. La fédération de pêche a également proposé des simulations de pêche en eaux vives qui 
ont été très appréciées.
Tous les participants ont déjeuné ensemble autour du repas offert par la société de pêche. La bonne 
humeur et le soleil étaient au rendez-vous.
Les sociétaires ont à nouveau exprimé leur plaisir à accompagner les résidents et ne demandent 
qu'à renouveler l'expérience. Un bel exemple d'inclusion !

Évènements autour de l'activité pêche

AB



Vie des établissements
FV Lysander
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Carole LACHAUD 
Aide Médico Psychologique

Activité yoga

Diplômée professeure de Yoga pour enfants et adolescents, 
j'anime depuis septembre 2023 de façon hebdomadaire un 
atelier de yoga au sein du Foyer de Vie Lysander. 

Les résidents ont tout de suite adhéré et participent assidûment à 
chaque atelier. 
C'est avec joie que j'accompagne les résidents à la découverte des 
multiples bienfaits de cette pratique. 
Alliant postures et exercices de respiration, j'aide les résidents à 
acquérir plus de souplesse, d'équilibre, d'attention, une écoute plus 
fine de leurs ressentis physiques et psychiques. 

La pratique régulière du yoga diminue le stress et l'anxiété. 
Durant la séance chacun s'exprime sur ses émotions afin de les 
traverser avec plus d'aisance. 

Cette pratique favorise la détente, la confiance en soi, une meilleure 
connaissance de son corps et de ses ressentis. 
De manière ludique, autour d'un conte, d'une émotion, ce cours 
structuré permet à chacun d'explorer ses propres capacités. 
Les valeurs telles que la bienveillance, l'entraide, l'écoute et le 
respect sont abordées. 

Pratiqué sur tapis ou sur chaise, le yoga est une véritable source 
d'apaisement pour le corps et l'esprit. 
Je suis heureuse de pouvoir partager avec eux cette bulle de bien- 
être et de reconnexion à soi. 



Claudine COLLOTTE, Directrice de l’EHPAD 
"la Résidence Sainte Marthe" et Anaïs 
MASSE, Directrice de l’EHPAD "la Maison 

de Goûts" ont invité le Foyer de Vie Lou Prat Doù 
Solelh à l’avant-première du film « Les Vieux » de 
Claus DREXEL qui se tenait le 18 avril au cinéma 
de Ribérac. 

Ce long-métrage documentaire a pour objectif de 
changer le regard sur le "Grand Âge" et rendre visible 
les personnes âgées en leur donnant la parole.

Un beau message, très apprécié des 6 résidents 
(Bertrand VILLARD, Michel LAVERGNE, Marthe 
NARAS, Françoise COLOMBIER, Patrick CHOULY, 
Jean-Paul CHAZARIN) qui ont participé à cette 
séance de cinéma.

Vie des établissements
FV Lou Prat Doù Solelh
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Avant-première du film "Les Vieux"

AB

5 résidents ont pris part à un thé dansant à 
Saint-Martin-de-Ribérac le 17 mars 2024.
Cet évènement était organisé par l'association 

Saint-Martin Initiation Loisir Événement (SMILE) qui 
a lancé ce concept en 2023. 
L'association espère renouveler l'expérience 
plusieurs fois par an.

Les résidents du Foyer de Vie ont passé tout l'après-
midi à danser et ont créé des liens avec les autres 
participants. Un bel exemple d'inclusion !

Ravis, les résidents ont eu le sentiment de retrouver 
une seconde jeunesse. Ils espèrent maintenant 
pouvoir renouveler rapidement l'expérience.

Participation à un thé dansant

AB



Vie des établissements
FV La Peyrouse
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Sortie en discothèque

AB

Le 17 avril 2024, le parcours de santé accessible à 
tous, installé sur le site de La Peyrouse, au coeur 
de la forêt Petra Alta, a reçu le label Tourisme et 

Handicap.
Des résidents des Foyers de Vie La Peyrouse et Lou 
Prat Doù Solelh ont assisté à la cérémonie, ainsi que 
des professionnels et élus de l'association.

Une fois la plaque dévoilée par Sylvie CHEVALLIER 
(Présidente du Comité Départemental du Tourisme),  
Serge MERILLOU et Marie-Lise MARSAT (Conseillers 
Départementaux du Canton de Lalinde) et Carole 
ALARY (Maire de Saint-Félix-de-Villadeix), tous les 
participants ont suivi M. GONDONNEAU, ancien 
Maire de la commune et intitiateur du projet, sur le 
parcours pour une démonstration de tous les agrès. 
Des agrès qui ont d'ailleurs été sélectionnés grâce aux 
conseils de l'Apei Périgueux afin d'être accessibles à 
tous.

Le parcours de santé reçoit le label tourisme et handicap

AB

Le mercredi 10 avril, l'APF France Handicap 
organisait un après-midi en discothèque, 
ouverte à toute personne en situation de 

handicap, qu'il soit physique ou mental. 

La première édition de cet évènement, menée en 
2019, avait déjà été un franc succès. Cette année, 
280 personnes avaient fait le déplacement.

L'objectif derrière ce projet était d'abord d'offrir la 
possibilité aux personnes en situation de handicap 
de s'amuser sans être jugées. 

En ouvrant les portes d'un lieu de loisir à tous, l'idée 
est également de démontrer que l'application de la 
loi de février 2005, garantissant l'égalité des droits 
et des chances pour les personnes en situation de handicap, est possible.

4 résidents du Foyer de Vie La Peyrouse se sont joints à la fête, au côté de nombreux résidents 
d'autres établissements de l'Apei Périgueux.
Chant, danse, rencontres, échanges ont rythmé cet après-midi festif. Les résidents ont tellement 
apprécié ce moment qu'ils attendent avec impatience la programmation d'une nouvelle date.



Intéressant, découverte, joie de vivre, instructif, captivant, sympathique, accompagnement, 
chance, partage, surprise, communication, surprenant, nouveauté, apprentissage, rencontre, 
ensemble, merci,...c’est par ces mots de conclusion que s’est clôturée, le lundi 8 avril, la journée 

d’échange avec les lycéens de seconde de Jay de Beaufort (Périgueux). 
Une rencontre qui restera dans les moments forts de cette année 2024 pour l'EEAP Calypso.

C’est après avoir travaillé sur le nouveau 
projet associatif de l'Apei Périgueux, et plus 
particulièrement sur l’orientation « Renforcer la 
capacité à coopérer pour rendre la société plus 
inclusive », que Maëva CADON, éducatrice à 
l'EEAP Calypso, a eu l’idée de créer un partenariat 
avec le lycée Jay de Beaufort, et d'inviter une 
classe. 

L’objectif était autant de faire découvrir la structure 
qu'est l'EEAP, que de familiariser les lycéens, 
futurs potentiels professionnels du secteur médico-
social, à une communication adaptée en faveur 
des jeunes accompagnés par Calypso.

Après une matinée d’échanges autour des différents 
métiers que compte l'établissement d'Atur, l’après 
midi fut consacrée à des ateliers co-animés par un 
professionnel et un adolescent de Calypso.
Ces ateliers ont permis aux lycéens de découvrir 
de nouvelles formes de communication telles que 
le Makaton ou la langue des signes puis d’échanger 
avec Vérane, Kévin, Lorine et Youris sur leur vécu 
en tant que personnes accueillies au sein de 
l’établissement.

Ce moment de partage, très apprécié par tous les 
participants, sera renouvelé l’an prochain ; date est 
prise !

Ce partenariat se poursuit au sein du Lycée Jay 
de Beaufort avec la classe de première ST2S 
(Sciences et Techniques Sanitaires et Sociales). 
Des professionnels de l'EEAP Calypso leur ont 
présenté l'établissement ainsi que leurs parcours 
(formation, diplôme,...).

Vie des établissements
MAS Heliodore & EEAP Calypso 
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Partenariat avec le lycée Jay de Beaufort

Brice DEMARET
Chef de Service



Vie des établissements
FV/FAM Le Bercail 
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Le 6 avril 2024, deux résidentes du Foyer de Vie Le Bercail, licenciées au club de l'AOL 
Bergerac, ont participé au championnat de France de para judo adapté à Montauban.
Accompagnées de leur éducateur Bruno BONVALOT, en charge de l'activité judo sur 

l'établissement, les deux sportives ont particulièrement brillé.

Aude LARUE, combattante en catégorie AB, est allée chercher l'or et devient donc la première 
championne de France du Bercail.
Laurie GRANDSIRE, elle, se classe vice-
championne de France en catégorie BC.
Une belle progression pour les judokates qui 
s'étaient toutes deux classées 3ème l'an passé.

Après l'effort place au divertissement ! Tous les 
sportifs ont été invités après les combats à une 
soirée de gala pour partager un bon repas et 
passer un moment festif.

Aude et Laurie vont continuer leurs entraînements 
tous les mardis soirs au sein du club de Bergerac 
pour préparer leurs prochaines compétitions, et 
tenter de garder leur titre en 2025 à Senlis.

Deux championnes de Judo

Le comité des fêtes du Bercail

Le 15 février 2024, le nouveau comité des fêtes du 
Bercail (Foyer de Vie et Foyer d'Accueil Médicalisé), 
composé de 8 résidents et 6 éducatrices, a organisé le 

carnaval.
D'autres établissements ont été invités à participer aux 
festivités.

Le carnaval a débuté par un atelier costumes/accessoires et 
un atelier maquillage.
Une déambulation de "Pétassou" autour de l'établissement a 
ensuite eu lieu. Il a subi le jugement des participants, puis il a 
été brulé sous les cris de joie et les applaudissements.

Pour clôturer cet après-midi, résidents et professionnels ont 
partagé une collation avant de danser. Un résident, nommé 
pour l'occasion DJ FLO, était en charge de l'animation du bal.
Les participants semblaient très contents de cette fête et ont 
exprimé leur souhait de refaire le carnaval au Bercail l'année 
prochaine !

Les résidents du Bercail ont fêté le carnaval

AB



Dans le cadre de leur formation, les élèves de la classe de 1ère SAPAT (Service Accompagnement 
des Personnes et Animation du Territoire) de la Maison Familiale Rurale (MFR) de Vanxains, 
ont convié les résidents de la Résidence du Val de Dronne à participer à un après-midi 

« rencontre intergénérationnelle ». 

Les résidents ont ainsi pu participer à différents ateliers proposés et animés par les jeunes en 
présence d’autres structures du territoire telles que l’EHPAD de St Aulaye, l’accueil périscolaire de 
Ribérac et 8 résidents du Foyer de Vie Lou Prat Doù Solelh de Ribérac, pour leur plus grand plaisir. 
Au programme : atelier créatif, atelier cuisine, atelier motricité et atelier jeux,  suivis d’un gouter 
partagé par tous.

Vie des établissements
FV/FAM Résidence du Val de Dronne 
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Émilie RIEUBLANDOU
Monitrice-éducatrice

Rencontre intergénérationnelle à la MFR de Vanxains

La Résidence du Val de Dronne a déposé sa candidature à l’appel à projets lancé par L’Agence 
Culturelle Départementale Dordogne-Périgord. Le dispositif Cuture et Médico Social vise à 
favoriser et encadrer des projets culturels associant une équipe artistique et un établissement 

de soin sur le territoire départemental. 

Le projet « Des Paroles en l’air » est un projet d’écriture de chansons destinées à tous les publics 
de 7 à 77 ans. Le but de ce projet est de mettre en valeur la créativité de chacun, laisser aller la 
parole, l’imaginaire, l’échange. 
Pour ce faire, l’artiste Kevin CASTAGNA, auteur 
compositeur du Sud Ouest est venu à la rencontre des 
résidents de la Résidence du Val de Dronne lundi 15 
avril 2024, afin d’échanger autour de ce projet, faire 
connaissance avec les résidents et les professionnels et 
dessiner ensemble les grandes lignes d’un beau projet.

Des ateliers d’écriture avec les résidents vont être mis en 
place de septembre à novembre 2024 et donneront lieu à 
une restitution le 15 novembre 2024  avec diffusion d’un 
film tourné au sein de la Résidence du Val de Dronne, 
suivie d’un concert en direct.

Projet « Des paroles en l’air »

Émilie RIEUBLANDOU
Monitrice-éducatrice
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Agenda
Samedi 8 juin 2024
Café des familles
Le prochain café des familles aura lieu le 
samedi 8 juin, à partir de 10h, au Garden Ice 
Café (Périgueux). Inscription obligatoire avant le 
vendredi 7 juin 2024 à 12h. Une consommation 
offerte à chaque participant.

Dimanche 23 juin 2024
Voie Verte / Voie Bleue
L'Apei Périgueux participe à l'évènement "Voie 
Verte / Voie Bleue" organisé par le Département 
de la Dordogne. L'association co-animera deux 
activités sportives adaptées à l'espace Grandou 
(Trélissac). Ces animations sont gratuites et 
ouvertes à tous.

Vendredi 28 juin 2024
Assemblée Générale de l'Apei 
Périgueux
L'Assemblée Générale de l'Apei Périgueux 
aura lieu à la salle polyvalente du Foyer 
d'Hébergement d'Antonne et débutera à 16h. 

Mardi 2 juillet 2024
Vernissage de l'exposition "Au 
fil des Saisons"
Le vernissage de l'exposition réalisée par 
les résidents du Foyer d'Hébergement des 
Résidences de l'Isle, en collaboration avec 
Floriane VIRGO (intervenante en arts plastiques), 
aura lieu à 18h à la galerie Bim'Art (Château de 
Saint-Laurent-sur-Manoire).

Mardi 9 juillet 2024
Afterwork des familles
L'Afterwork des familles  revient pour un nouveau 
rendez-vous en juillet, à partir de 18h, au Garden 
Ice Café (Périgueux). Inscription obligatoire avant 

le lundi 8 juillet 2024 à 17h. Une consommation 
sans alcool offerte à chaque participant.

Samedi 7 septembre 2024
Forum des associations
L'Apei Périgueux et la délégation locale Nous 
Aussi participeront au Forum des associations 
de Périgueux (Vive la rentrée !), qui se tiendra à 
la Filature de l'Isle.  

Samedi 28 septembre 2024
Sortie des familles
La commission Action familiale finalise 
l'organisation d'une nouvelle sortie des familles 
qui se déroulera le 28 septembre 2024. 

Vendredi 4 octobre 2024
50 ans du site d'Antonne
Le site d'Antonne (ESAT Òsea / FH des 
Résidences de l'Isle) fête en 2024 ses 50 ans. 
Une journée festive est organisée pour célébrer 
cet anniversaire. Evènement sur invitation.

Octobre 2024
Opération Brioches
La nouvelle édition de l'Opération Brioches 
aura lieu en octobre 2024. Plus d'informations 
concernant les dates et points de vente, ainsi 
que le projet financé, vous seront communiquées 
ultérieurement.

Mercredi 13 novembre 2024
Journée des salariés
La commission Communication finalise 
l'organisation de la journée des salariés de 
l'Apei Périgueux. Cet évènement permettra la 
rencontre et l'échange autour de grands thèmes. 
Le programme et les informations pratiques 
seront détaillés ultérieurement.


